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В  ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

онигаевскии пКОЛХОЗНИК
ОРГАН ТОНШАЕВСИОГО РАЙКОМА КПСС И РАЙОННОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВГазета выходитс 3 января 1934 года № 115 (5258) . Четверг, 25 сентября 1980 г. Цена 2 коп.
В районе на 24 сентября по данным районного 

управления сельского хозяйства, картофель выко
пай на площади 671 гектар при плане 1200 гекта
ров, лен убран на 556 гектарах из 1310, занятых 
этой культурой.

Успешно ведет продажу картофеля государству 
колхоз «Путь Ленина». € начала уборки хозяйство 
отправило на приемный пункт 550 тонн клубней. 
207 тонн картофеля реализовал колхоз имени Ки
рова, 262 тонны—колхоз имени Тимирязева. Насе
лением продано государству 519 тонн картофеля.

СЕССИЯ РАЙСОВЕТАСостоялась очередная сессия райсовета народных депутатов.С докладом «О задачах Советов народных депутатов района по выполнению Постановления ЦК КПСС «Об улучшении работы по охране правопорядка и усилении борьбы с правонарушениями» выступил председатель исполкома райсовета Ф. И. Тарасов.В обсуждении доклада участвовали начальник РОВД Г. А. 
Михайловский, секретарь парторганизации совхоза «Прогресс» 
В. П. Чикишев, заведующая РОНО М. В. Гребнева, председатель народного суда В. П. Воробьев, первый секретарь райкома ВЛКСМ  В. Л. Солоницын, председатель Шайгинского поссовета А. В. Кислицын, председатель колхоза «Путь Ленина» А . П. 
Маковеев, заместитель прокурора А. Г. Камешков.С заключительным словом выступил Ф. И. Тарасов.По обсужденному вопросу принято соответствующее решение. - _  .Сессия заслушала и утвердила отчет о работе постоянной комиссии по народному образованию.Сессия приняла к сведению информации о деятельности райсовета ;в период между сессиями и о выполнении наказов избирателей.

Профессия полевода — почетная и необходимая на селе. 
Сейчас, когда труд в' сельском хозяйстве механизирован, рабо
та полевода стала намного легче, чем несколько лет назад. Вы
ращивание сельскохозяйственных культур производят механи
зированные звенья и бригады. Но и здесь не обойтись без по
левода, обслуживающего сеялку или картофелесажалку, карто- 
фелекомбайн или зерносортировальную машину. Дел для чело
века этой профессии всебда хватает в хозяйствах.

Нина Андреевна Майкова трудится в полеводческой бригаде 
колхоза имени Ленина. Отличается женщина трудолюбием н 
проявляет всегда живой интерес к хозяйским делам. В этом 
году она участвовала в осенней посевной кампании на редкость 
трудной и затяжной, В иные дни, когда даже сеялки не могли 
выехать в поле, приходилось сеять озимые вручную.

Много добрых слов мы услышали от руководства колхоза, 
сказанных в адрес этой женщины.

На снимке: Н, А . Майкова. Фото В, Пономарева.

Помогают
школьникиСовсем недавно в Тонша-' евской средней школе, как и в других школах района, прозвенел первый звонок нового учебного года. Казалось, ''что только вчера руководители колхозов вручали ученикам, участвовавшим в заготовке кормов в хозяйствах, памятные подарки, награждали подростков за их посильную Помощь в период летних каникул. Но ненадолго расстались школьники с колхозными делами. Пришла и к ним массовая уборка картофеля.В Товшаевской средней школе вот уж е. несколько лет существует производственная бригада, работой которой руководит Е. Г. Демин. За членами этой бригады закреплено в колхозе «Коммунар» картофельное поле в несколько десятков гектаров. Убрать клубни с данной площади — такая задача была поставлена перед учащимися старших классов. Для ее успешного решения организовали работу в поле в две смены — накопать картофель сразу для всех трудно. Частичную отвозку клубней с поля школа взяла на себя — она располагает своими транспортными средствами. Дирекцией школы были продуманы все вопросы для успешной работы учеников. Организованы обеды. Постоянно устанавливается сменная норма. работы, важное место уделяется и контролю за качеством подбора клубней, и ведению учета на сортировальном пункте, куда поступает с поля продукция.На днях производственная бригада заканчивает работы в полях. Успешно справились школьники с поставленной задачей, в короткий срок выкопав картофель на отведенном участке.Колхозу оказана большая помощь ,в уборке выращенного урожая

В. ВАСИЛЬЕВ.

• О С Т Р Ы М  С И Г Н А Л

КОРМ СТОИТ НА КОРНЮ, Кормодобывающая бригада колхоза «Красная нива» в текущем году заготовила для зимовки общественного скота 320 тонн сена, 450 тонн сенажа, что составляет 100 процентов плана, 1050 тонн зеленой массы на силос. Сейчас по подсчетам специалистов запасы готового силоса в хозяйстве составляют 887 тонн. Заметим, ЧТо в прошлом году -  грубых и сочных кормов в колхозе было / заготовлено гораздо больше. К соответствующему периоду количество готового силоса превы- ша'ло 1000 тонн, имелось более 400 тонн сена и около 500 тонн сенажа. Разница, как видим, ощутимая для колхоза. В заслугу «Красной «ивы» можно поставить только то, что всегда здесь обходились своими кормами. Хоть и удовлетворительную зимовку, но обеспечивали ежегодно.Достигнутые результаты в животноводстве заставляют о себе говорить. Шир- тии-ская молочнотоварная ферма на протяжении ряда лет является одной из лучших в районе по производству молока. Неоднократно становилась победителем социалистического соревнования. Есть все основания считать, что и в этом году ферма выйдет в число лучших и займет одно из призовых мест. Но останавливаться на достигнутом здесь, видимо, не хотят. Животноводы колхоза с каждым годом берут более высокие социалистические обязательства. Да и руководство хозяйства разрабатывает необходимые меры для улучшения кормовой базы, так как старая удовлетворять потребности животноводства, где увеличивается поголовье скота, заменяется непродуктивный скот на бо- . лее продуктивный, не может.Одно из таких мероприятий — увеличение посевов различных смесей зерновых и зернобобовых культур, подсолнечника для приготовления сочных кормов, подкормки животных в летний пастбищный период. Такое начинание заслужи

вает похвалы. Действительно, для приготовления того же силоса куда выгодней выращивать культуры, которые дают урожайность в . полтора-Два раза больше, чем многолетние травы. И с одной и той же площади, занятой кормовыми культурами, можно получить по- луторную-двойную отдачу, намного увеличив продуктивность имеющегося скота.Этот год—год сочных кормов. Так его можно назвать, учитывая, что условия нынешнего лета для заготовки сена были неблагоприятными. Зато силоса и сенажа можно было заготовить не минимум, а максимум. Уро-' жай кормовых культур вырос отменный. Даже в некоторых хозяйствах луговые травы скашивались на силос, настолько они были сочные. Помехой в проведении сезона заготовки кормов все считали только бездорожье. Однако, где проявляли заботу о будущей зимовке скота, там все предусмотрели для успешной работы и в плохих дорожных условиях.В «Красной ниве» все делалось в «допустимых» рамках. Что отводилось на сочные корма, убирали на силос и сенаж, что на сено, то косили и метали,- Пусть корм заготовлялся и некачественный, зато все шло «по плану».Сейчас - на дворе конец сентября. С каждым днем приближаются холода, заморозки, а у краснонивян сезон заготовки кормов еще не ■ закончился. В полях на корню на больших площадях стоят смеси ’ зернобобовых культур и подсолнечника. Видно, не «созрел» урожай.Колхоз «Красная, нива»—  одно из хозяйств в районе? где медлят с уборкой поздних силосных культур. Медлят, выжидают. Ждут, когда снег на голову упадет и завалит выращенные корма, корма, предназначенные для поднятия продуктивности скота да и просто необходимые для предстоящей зимовки
В. НИКОЛАЕВ.

Комбайнами и вручнуюНа 120 гектарах в этом году в колхозе имени Тимирязева выращивался картофель. Картофелеводческое звено, возглавляемое Л. А . Валовым, приложило 'немало сил, чтобы получить хороший урожай клубней. Вовремя было проведено окучивание на плантациях, которое производилось не один раз, широко применились агротехнические приемы борьбы с сорняками и вредителями.Урожай выращен. Сейчас спешат картофелеводы хозяйства, чтобы он. был убран без потерь и в короткие сро. ки. Известны уже некоторые результаты их работы. Картофель выкопан на 67 гектарах, из них 27 гектаров убрано картофелеуборочными комбайнами.Вести копку картофеля в нынешнюю страду нелегко. Часто выпадающие' дожди срывают работу комбайнов в полях. Приходится навешивать другие агрегаты—картофелекопалки—и продолжать уборку.

В звене подобрались опытные, трудолюбивые механизаторы. Вместе со звеньевым трудятся О. А . Томаров и И. А . Аплатов.Уборка картофеля по пра. ву считается самой массовой работой. Здесь не обойтись без большого количества рабочих рук. И в этом деле на помощь колхозу пришли работники и рабочие из организаций и предприятий райцентра, пос. Пижма. Некоторые из них уже выполнили и перевыполнили доведенные задание по копке картофеля. Это. Тоншаевский коммунальный отдел и газовый участок райцентра.Хорошо налажена работа картофелесортиро Б а л ь н о г о  пункта, где трудится А . Н. Хлыбов. Поступающие с поля клубни сразу же отсортировываются и направляются по своему навначению. А^ каков же урожай — итог труда картофелеводов? Более 840 тонн клубней получено с 67 гектаров
Г. Ф ЕДОСЕЕВА,



2 игр. • № 115 -....................... - ..................■■■ ■ =  ТОНШАЕВСКИЙ КОЛХОЗНИК ■ ------------ . ^  „..в  25 сентября 1980 г.

С сессии районного Совета народных депутатов i

К Р Е П
На ноябрьском (1979 г.) Пленуме ЦК К П СС т. Л. И. Брежнев говорил, что нынче, когда гигантски выросли масштабы хозяйствования, когда сеть экономических взаимосвязей становится все более сложной, густой и разветвленной,. — нам особенно нужны на любом участке работы дисциплина и порядок.В этой связи, сказал докладчик, перед Советами стоят большие задачи по укреплению государственной и плановой дисциплины, по оперативному реагированию на любые проявления бесхозяйственности, нарушения установленных правил и норм.Важную роль в социально- экономическом развитии общества, в повышении активности всех граждан играют советские законы. Партия и правительство проявляли и проявляют постоянное внимание к совершенствованию правовой сферы, воспитанию трудящихся в духе неуклонного выполнения юридических норм.Новым свидетельством такой заботы является *  принятое в августе прошлого года Постановление ЦК К П СС «Об улучшении работы по охране правопорядка и усилении борьбы с правонарушениями».В этом' Постановлении Центральный Комитет отметил, что в соответствии с решениями X X V  съезда партии, положениями Конституции С С С Р  в стране последовательно проводится курс на дальнейшее укрепление социалистической законности и правопорядка.В 1979 и 1980 годах вопросы улучшения организации фрьбы с правонарушениями рассматривались на сессиях в Одошцурском, Шайгинском, Тоншаевском, Пижемском и Прудовском сельских и поселковых Советах.Большинство исполкомов сельских и поселковых Советов систематически анализируют состояние правопорядка, принимают необходимые меры по устранению имеющихся недостатков.Несколько улучшили борьбу с преступностью, профилактику правонарушений, пропаганду правовых знаний работники прокуратуры, отдела внутренних дел и народного суда. Проводимая в районе работа позволила добиться некоторых положительных результатов в борьбе с правонарушениями, обеспечить стабильную раскрываемость совершенных преступлений. Достигнуто снижение наиболее опасных преступлений. По наиболее актуальным уголовным делам больше .  стало участвовать общественных обвинителей. И все же, несмотря на тенденцию и снижение некоторых видов преступлений, нас тревожит состояние дел, которое сложилось в 1979— 1980 годах. В районе общее количество преступлений остается высоким. Все это говорит о том, что поставленные партией и правительством задачи у нас решаются еще очень недостаточно, работа по укреплению правопорядка не отвечает требованиям Конституции С С С Р . Правоохранительные органы не всегда уделяют должного внимания анализу складыва-

и т ь
Из докладающейся обстановки, выявлению и устранению причин и условий, порождающих правонарушения.Задача всех Советов заключается в том, чтобы регулярно обсуждать эти вопросы на сессиях и заседаниях исполкомов, Принимать конкретные меры по улучшению деятельности в обеспечении общественного порядка, разрабатывать комплексные планы профилактических мероприятий, активно помогать претворению их в жизнь.Положительный -опыт реализации разработанных совместно с административными органами планов с привлечением общественности, способствующих укреплению правопорядка и созданию спокойной обстановки для труда и ■отдыха людей, у нас имеется в Одошнурском сельском Совете.Однако критически расценивая проделанную по выполнению Постановления ЦК К П СС работу, следует сказать, что в целом по району прокуратура, суд, милиция, сельские и поселковые Советы и другие заинтересованные организации продолжают работать разобщенно и не смогли обеспечить выполнение намеченных мер, а исполком райсовета недостаточно координировал их деятельность;В борьбе с правонарушениями немалая роль отводится постоянным комиссиям по социалистической законности и охране общественного порядка, которые у нас созданы при всех сельских и поселковых Советах.Постояные комиссии анализируют состояние профилактической работы в коллективах и по месту жительства, вносят ' предложения по ее улучшению, активно участвуют в подготовке и обсуждении вопросов укрепления правопорядка на сессиях Советов и заседаниях „ исполкома. Все это способствует достижению положительных результатов в борьбе с правонарушениями. Именно так работают постоянные комиссии Одошнурско- го, Шайгинского поселковых Советов.Однако многие комиссии свои полномочия используют еще неполностью, нередко им не хватает последовательности, при рассмотрении того или. иного вопроса не затрагивается глубина проблемы.Исполкому райсовета, комиссии по соцзаконности районного Совета необходимо постоянно направлять деятельность этих комиссий на обеспечение контроля за соблюдением законодательства, разъяснение его среди населения, н а . организацию выполнения решений по вопросам укрепления правопорядка.Все большую роль-- в проведении профилактической работы, особенно > по месту жительства, за последние годы играют депутатские группы.Они должны строить свою деятельность совместно с активом общественных пунктов охраны порядка, вести воспитательную работу с неблагополучными семьями и лицами, допускающими отклонения от

П Р А В
тов. Ф. И.принятых норм поведения, организовывать -правовую пропаганду и использовать другие формы профилактики.Наряду с постоянными комиссиями по социалистической законности и .охране общественного порядка большую профилактическую и воспитательную работу проводят образованные. при исполкоме райсовета комиссии по делам несовершеннолетних, по борьбе с пьянством, наблюдательные и административные комиссии.Эти комиссии рассматривают материалы о правонарушениях подростков, о нарушениях паспортного режима, правил 'приобретения и хранения огнестрельного оружия, законодательства по борьбе с пьянством, о трудоустройстве лиц, отбывающих наказание.Значительное место в их работе занимает контроль за выполнением решения областного Совета народных депутатов «Об ответственности за нарушения общественного порядка на территории Горьковской области».Однако в деятельности этих комиссий имеются и существенные недостатки, для устранения которых не всегда уделяется должное внимание со стороны исполкома 'райсовета.Так на некоторых заседа- них комиссий по сельскому хозяйству, по делам молодежи присутствовали менее половины их членов. Такое положение недопустимо. Комиссии призваны требовать от должностных лиц и граждан строгого и точного исполнения законов. Следовательно, и сами должны подавать в этом пример.В укреплении общественного порядка в районе предстоит решить важные задачи районному отделу внутренних дел. В последние годы райотделом проделана определенная работа.На основе анализа оперативной обстановки в районе разрабатывались и осуществлялись мероприятия по улучшению организаторской деятельности, более правильной расстановки сил и средств, оказанию .необходимой помощи. отстающим службам.В результате за 8 месяцев текущего года по сравнению с тем же. периодом прошлого года не допущено роста преступлений по линии уголовного розыска, а по наиболее опасным преступлениям достигнуто сокращение на 25 процентов и их полная раскрываемость. Отдел внутренних дел еще недостаточно активно использует предусмотренные законом меры по своевременному предупреждению и пресечению преступлений и правонарушений.Обеспечение надлежащего общественного порядка — задача нелегкая, но крайне необходимая, В целях успешного ее решения надо совершенствовать и дальше работу наружной службы, уголовного розыска и следствия.• Участковый инспектор — центральная фигура в отделе внутренних дел.Сегодня необходимо ска-

ПОР
Тарасовазать о внимании к участковым инспекторам, создании им надлежащих условий для работы. У нас нет ни одной служебной квартиры для участкового инспектора. Испытывают они и недостаток транспорта. — Положительный опыт внимательного отношения к участковым . инспекторам имеется в Ковернинском районе нашей области, где помимо предоставления служебных квартир, колхозы покупают им по второму мотоциклу. Затраты небольшие, но это внимание окупается сторицей, Думается, что наши хозяйства в состоянии последовать этому примеру,В работе участковых инспекторов в районе имеемся и другая трудность, связан^ ная с тем, что участки обслуживаемой территории, очень велики.Большим резервом в укреплении общественного порядка Является улучшение работы добровольных народных дружин. В районе насчитывается 53 дружин, с  общей численностью 564 человека. Также имеется 3 оперативно- комсомольских отряда в количестве 120 человек. Некоторая работа дружинами проводится. Лучше других 'работают дружинники Пижемско- го леспромхоза. Однако в целом в районе добровольные народные дружины работают плохо. Дежурство дружинников* организуется нерегулярно. Даже в праздничные дни редко когда увидишь дружинников, не говоря о дежурстве в обычные дни недели.Райотделом ч внутренних дел составляются графики дежурств, утверждаются начальником районного штаба, но далеко не всегда они выполняются. В лучшем случае дежурит при райотделе автомашина.В плохой работе дружин повинны не дружинники. У нас нет оснований обвинять дружинников в пассивности. Виноваты мы с вами, что не организуем их. Отдел внутренних дел считает это делом сельских и поселковых Советов. Последние полагаются на предприятия и милицию и т.»д. В этом вопросе не перестарались ни райотдел, ни хозяйственные руководители, ни сельские и поселковые Советы.В 1979 году наш район заслушивался по вопросу работы дружин на заседании областного штаба ДНД. Было отмечено много недостатков, которые и сейчас не устранены.Нет у нас в районе и Советов профилактики. Такие Советы должны быть созданы в каждом поселке и на каждой центральной усадьбе колхоза или совхоза. В состав этих Советов должны входить активисты, способные своими моральными качествами воздействовать на нерадивых односельчан. От этих упущений, товарищи, мы многое теряем.В районе не созданы общественные пункты охраны порядка.

Я ДОК
Советы, их исполкомы, административные органы постоянно занимаются претворением в жизнь Постановлений ЦК КПСС и Совета Министров С С С Р  по вопросам усиле- . ния борьбы с пьянством и алкоголизмом. Совершенству- •ется. практика административного воздействия на лиц, нарушающих антиалкогольное законодательство.И все же' пьянство и сегодня является первопричиной абсолютного большинства прогулов и правонарушений, которые отрицательно сказываются на состоянии правопорядка и в целом общественной дисциплины. Уровень работы советских, хозяйственных и других органов по борьбе с пьянством низок. На некоторых предприятиях не создается обстановка нетерпимости к пьяницам.Какая нетерпимость к ним будет создана, например, в колхозе «Красная нива», если председатель колхоза т.>Овечкин В. А . сам пьянствует даже в самый разгар сельскохозяйственных работ.Почти не ведут никакой, борьбы с пьяницами в Шайгинском лесоучастке, филиале объединения по производству сувениров, дорожном участке и некоторых других. Эти и другие примеры свидетельствуют о том, что' исполкомы районного и сельских Советов не проявляют должной требовательности к лицам, отвечающим за претворение в жизнь решений партии и правительства по этим вопросам.Главному врачу районной больницы т. Матросову В. Ф .. необходимо продумать и выйти с предложениями по открытию в районе наркологического кабинета, чтобы лечение сочеталось с < общественно полезным трудом. На- . ряду с организацией лечения больных алкоголизмом ИСПОЛ

КОМЫ Советов, административные и хозяйственные органы, вся наша общественность на местах должны поставить дело так, чтобы каждый случай пьянства решительно пресекался, становился предметом серьезного обсуждения в трудовом коллективе. Надо усилить антиалкогольную пропаганду и районной газете.В Постановлении ЦК КПСС большое внимание уделяется предупреждению правонарушений среди несовершеннолетних. За последние годы многое сделано по улучшению воспитательной работы с молодежью, завершен переход ко всеобщему среднему образованию. Значительно укрепилась материальная база школ. Совершенствуется трудовое воспитание и профессиональная ориентация школьников. Советы и их исполкомы стали больше заниматься вопросами трудового устройства и нравственного воспитания подрастающего поколения, _Районная комиссия по делам несовершеннолетних вы- являет трудновоспитуемых подростков и проводит с ними большую профилактическую работу.Однако общая обстановка нас не может удовлетворить. Преступность среди несовершеннолетних в текущем годуг
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остается на прежнем уровне. Одной из причин такого положения является то обстоятельство, что длительное время была вакантной должность инспектора по делам несовершеннолетних в отделе внутренних дел. Не на должном уровне поставлена, работа с трудновоспитуемыми подростками и неблагополучными семьями. Не уделяется должного внимания закреплению наставников за несовершеннолетними правонарушителями. Необходимо усилить работу с несовершеннолетними, которые не работают и не учатся и принимать конкретные меры по их трудоустройству и обучению.Серьезное внимание необ- t ходимо уделить в школах и на улучшение правовой пропаганды. Надо добиваться, чтобы уже со школьной •скамьи все молодые' люди прочно усвоили правила социалистического общежития. В правовой пропаганде должны прнимать активное участие не только юристы, но и педагоги, ветераны труда и Великой Отечественной войны, . передовые рабочие, профсо- '  юзные и комсомольские активисты, шефы и наставники молодежи.В принятом Постановлении Центральный Комитет требует значительно усилить борьбу с посягательствами на социалистическую собственность.Речь идет в первую очередь о том, чтобы повсеместно навести строгий порядок в учете и хранении мате

риальных ценностей, решительно «скоренять бесхозяйственность, расточительство, приписки и очковтирательство.Нужно сказать, что наши успехи в развитии- экономики и культуры были бы значительнее, если бы мы рачительнее относились к сохран. ности добра, неукоснительно соблюдали правовые нормы в межхозяйственных отношениях.Имеется немало фактов, когда допускается большой перерасход электроэнергии, инструмента, сырья, строив тельных и других материалов. Нередко, у лесозаготовителей гниет на верхних складах очень нужная древесина. В некоторых колхозах из-за _ недобросовестного отношения к семенному картофелю весной извлекают из хранилищ гниль, а для себя покупают семенной картофель по цене до 300 рублей за тонну.При большом недостатке кирпича строители расходуют на объектах вплоть до двух норм путем втаптывания массы кирпича в грязь.Перечень подобных примеров продолжать нет необходимости.Виновные в той или иной .степени понесли наказание., Но ведь суть заключается в том, что в результате безответственного отношения отдельных руководителей нанесен большой ущерб общественной собственности. .Чтобы не допускать подобных явлений, нужно создать обстановку высокой требова-

тельнаети, организованности, творческого отношения к делу на всех участках народного хозяйства.Говоря о соблюдении социалистической законности и правопорядка в районе, особо , следует отметить необходимость укрепления дисциплины и организованности в работе автомобильного транспорта. За последние пятнадцать лет численность всех видов транспорта, включая и транспорт граждан, почти удвоился. Это значительно усложнило выполнение задач по обеспечению безопасности движения. На дорогах много транспортных происшествий, в результате которых люди получают 'тяжелые травмы, а нередко дело кончается смертельными исходами. Обществу наносится большой моральный и экономический ущерб.Главной причиной такого положения является низкая дисциплина среди водителей, К сожалению, руководители ряда предприятий не проявляют должной требовательности к таким водителям, допускают бесконтрольность за работой транспорта, нередко мирятся с пьянством за рулем. К сожалению некоторые- руководители не безгрешны в этом вопросе. *Госавтоинспекция ослабила требовательность к руководителям, которые не требуют от водителей ставить автотранспорт на ночь только в гараж.Например, можно как-то объяснить и понять, что -за неимением никакой базы у

райтопобыта трактор ставится под окном у тракториста. Но чем объяснить такое положение,. что есть база, но транспорт стоит в Тоншаеве под окнами водителей из сельхоз- химии, в том числе и трактора мехотряда,"* райсельхозтех- ники — от «Москвичей», до походок и «Уралов».Обстановка на дорогах района все еще остается напряженной, поэтому от советских и хозяйственных органов требуется дальнейшее улучшение воспитательной работы на предприятиях, совершенствования службы госавтоинспек- ции, содержания в надлежащем состоянии улиц и дорог, принятия более решительных мер нарушителям транспортной дисциплины.Одним из основных направлений в деятельности Советов, административных органов и общественности в борьбе с ■ правонарушениями должно стать усиление профилактической работы в трудовых коллективах и по месту жительства.Действенность участия трудящихся в укреплении социалистической законности и •борьбе с антиобщественными явлениями во многом зависит от уровня правовой культуры, от правильного понимания ими смысла и направленности законов.С  принятием Конституции С С С Р  стало больше уделяться 'внимания разъяснению принципов социалистической законности, единства прав и обязанностей, /роли государ

ственных органов, трудовых коллективов и общественности в борьбе с правонарушениями.Вместе с тем следует сказать, что в правовой пропаганде имеются серьезные недостатки. Лекции на правовые темы читаются редко, общественный юридический отдел и координационный Совет при исполкоме работает слабо, правовому воспитанию трудящихся должного внимания не уделяется.Несмотря на большое количество прогулов, руководители -  некоторых предприятий нередко ограничиваются общими призывами к укреплению трудовой дисциплины, а предусмотренные законом меры борьбы используются крайне слабо.Слабо занимается пропагандой советского законодательства и правовым 'воспитанием/учреждения культуры.. Центральный Комитет партии ставит задачу комплексного решения проблем коммунистического воспитания граждан. Поэтому необходимо организовать работу таким образом, чтобы правовое воспитание органически сочеталось с политическим, трудовым и нравственным. входило составной частью в планы социально-экономического развития каждого сельского и поселкового Совета, каждого предприятия и учреждения, колхоза и совхоза.
Районный Совет народных депутатов отмечает, что Советы района, наряду с реализацией задач экономического и социального развития, уделяют внимание выполнению Постановлений партии- и правительства по вопросам обеспечения социалистической законности, правопорядка, воспитания граждан в духе соблюдения законов и правил социалистического общежития.Вопросы обеспечения, соблюдения законов Союза С С С Р , Р СФ СР  и других .актов вышестоящих органов государственной власти и управления, охраны государственного и общественного порядка, социалистической^ собственности, прав и охраняемых законам интересов граждан рассматриваются на сессиях Советов, заседаниях исполкомов и постоянных комиссий.Административные органы и образованные при исполкомах Советов комиссии усилили профилактическую * работу, направленную на укрепление правопорядка, охрану социалистической собственности граждан.Вместе с тем, деятельность Сове- то)В народных депутатов, их исполкомов, административных .органов по обеспечению соблюдения соцзакон- ности и правопорядка не в полной мере отвечает предъявленным требованиям.Имеются недостатки в обеспечении сохранности социалистической собственности, медленно осуществляется' паспортизация объектов торговли. Остается высоким в районе уровень дорожно-транспортных происшествий.Серьезные недостатки имеются в исполнении законов по борьбе с тунеядством. Слаба роль в наведении общественного порядка добровольных народных дружин. Последние малочисленны, большой организаторской работы с ними не проводится. Дежурство ДНД бывает редко.Требует дальнейшего, улучшения

И З  Р Е Ш Е Н И Я  С Е С С И Иматериально-техническая база адми- * нистративных органов.Районный Совет народных депутатов решил:Постановление ЦК КПСС «Об улучшении работы по охране правопорядка и усилении борьбы с правонарушениями» принять к неуклонному руководству н- исполнению. Считать важнейшей задачей Советов народных депутатов, их исполкомов повышение роли и ответственности административных органов, трудовых коллективов за обеспечение соблюдения советских законов, охрану государственного н общественного порядка, социалистической собственности, прав и охраняемых законом интересов граждан, предприятий,, организаций, учреждений.Исполкому райсовета, сельским и поселковым Советам народных депутатов систематически анализировать состояние преступности и правопорядка в районе, поселках и сельсо- . ветах, обсуждать эти вопросы на сессиях и заседаниях исполкомов и их комиссий; ежегодно разрабатывать и осуществлять мероприятия организационного, экономического, идейно- воспитательного и правового характера, направление на усиление борьбы е антиобщественными проявлениями и искоренение преступности, совершенствование системы профилактики и правонарушений, правового воспитания населения.Усилить координацию деятельности административных органов, трудовых коллективов и общественных, организаций, повысить роль и непосредственное участие в их осуществлении соответствующих постоянных комиссий Советов, комиссий при ис

полкомах, депутатских групп и депутатов в соответствии с законом о статусе депутатов.Активизировать деятельность трудовых коллективов по борьбе с нарушениями трудовой дисциплины к правопорядка. На всех предприятиях, в колхозах, совхозах и других организациях с числом работающих более 100 человек создать и наладить работу Советов профилактики.Последовательно и настойчиво вести борьбу против пьянства и алкоголизма, повысить в этом деле роль руководителей коллективов, рабочих собраний и комиссий по борьбе с пьянством.Активизировать работу по предупреждению безнадзорности и правонарушений несовершеннолетних, привлекать к строгой ответственности родителей, не занимающихся надлежащим образом воспитанием своих де- тещПринять действенные меры по обеспечению надежной охраны социалистической собственности, усилению борьбы с бесхозяйственностью и расточительством, хищениями, растратами и недостатками, безответственным отношением к сохранности материальных ценностей.Обеспечить строгое исполнение требований законодательства о трудоустройстве лщ^ не занятых общественно полезным трудом.Улучшить работу по правовому воспитанию трудящихся, для чего более полно использовать культурно- просветительные _ учреждения; усилить правовоспитательную работу среди лиц, допускающих нарушения общественного порядка. Последовательно улучщать деятельность доб

ровольных народных дружин, товарищеских судов; по мере строительства типовых административных зданий создать общественные пункты охраны порядка в каждом колхозе и совхозе и наладить их надлежащую работу.Обеспечить внимательное и чуткое отношение к предложениям и критическим замечаниям граждан, полнее учитывать их при осуществлении мероприятий по усилению борьбы с преступностью, дорожно-транспортными происшествиями, нарушениями противопожарных правил, практиковать регулярные выступления по этим вопросам ответственных работников советских и административных органов в трудовых коллективах и по месту жительства, в печати и по местному радио.Шире развернуть социалистическое соревнование за образцовый общественный порядок в селах и поселках, обобщать и распространять положительный опыт трудовых коллективов, административных органов и общественности цо охране правопорядка и борьбе с правонарушениями.Обязать отдел внутренних . дел повысить роль участковых инспекторов в охране правопорядка, добиваться, чтобы каждый из них имел тесные связи с 'населением и трудовыми коллективами,В этих целях проработать и внести исполкому райсовета предложения о введении в РОВД двух участковых инспекторов за счет заинтересованных организаций.Районному народному суду повысить воспитательное значение судебных процессов, чаще практиковать* их проведение с /выездом на предприятия, колхозы, совхозы,
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• Н О В Ь  Н А Ш И Х  С Е Л  % З А  Р У Б Е Ж О М

Дома на горных склонах КНИГА НАХОДИТ ЧИТАТЕЛЯДвадцать шесть лет . назад пришла в Буреполомское лесничество Любовь Дмитриевна Швецова и посвятила свою трудовую деятельность лесу. С детства она полюбила лес, а привил эту любовь ее отец •—Дмитрий Федорович, который на протяжении сорока лет нес охрану леса. С честью она пронесла эстафету отца на протяжении 26 лет.Впервые в районе лесником стала работать женщина. Находясь на этой должности Любовь Дмитриевна с успехом справляется со своими обязанностями и выполняет доведенные задания и.плцн не хуже мужчин-лесников. Ведь - надо было производить охрану леса от пожаров, самовольных порубок, отпуск древеси. ны потребителям, требовать 
j  соблюдение правил рубки. Задача нелегкая, но Любовь Дмитриевна решает ее путем разъяснительной работы среди населения.К работе она относится с любовью, особенно на посад- ■ках сосны и ели. Немало произведено посадок за это время ее руками или под ее руководством, Большое количество посадочного материала вырастила Любовь Дмитриевна, затрачивая при этом огромный труд. Зато когда проходишь по молодым посадкам, созданным руками Любови Дмитриевны, душа . радуется. За добросовестное отношение к своей работе Любовь Дмитриевна премировалась ценными подарками, награждалась значком «Лучший работник лесоохраны». К 100-летию со дня рождения В. И. Ленина награждена . юбилейной медалью «За доблестный труд». Неоднократно * получает почетные грамоты. Сейчас Любовь Дмитриевна вышла на заслуженный отдых.С  14 лет начал трудовую деятельность Шашмурин Василий Герасимович. В 1940 году ушел в армию, прошел всю войну заслужил много наград. После войны работал и машинистом локомобиля, и слесарем по ремонту тракто ров в Пржемском леспромхо. зф Но живя в лесу, на Суда- ковском участке, Василий Ге. расимович хотел работать в лесу. В 1967 году он пришел в Буреполомское лесничество и стал работать лесником, До настоящего времени он вносил большой вклад в выполнение плана своего кол. лектива. Трудовой стаж Василия Герасимовича исчисляется 46 годами. Трудно под. считать, сколько хороших дел сделал он за этот большой период. Неоднократно пооощрялся администрацией лесхоза почетными грамотами, имеет благодарности.В настоящее время Василий Герасимович вышел на ' заслуженный отдых. Хочется ' пожелать нашим ветеранам доброго здоровья и благо, получил во всем.

Б. КИСЛИЦЫН.

Только один старый домик оставили в Ахалцихе местные власти. Чтобы сохранить этот своеобразный памятник истории, воспользовались современными материалами. В таких домиках—без окон и дверей, с земляными полами—в течение столетий жили месхн —одна из древних народностей Грузии.И позже ц, Ахалцихском районе, в силу природных условий, не возводили зданий выше двух этажей. А  сегодня здесь выросли трех-четы. рехэтажные здания, целый микрогородок.Проекты жилых домов для высокогорных районов Грузии разработали, архитекторы института Грузгипросель- строй, В этих проектах требования современного благоустройства удачно сочетаются с народными традициями.Дома, рожденные на поточных линиях домостроительных' комбинатов, собирают на террасных склонах. Меняют свой облик районные центры Ахалцихе, Тианети,

Местиа, Ахалкалаки, расположенные на высоте' 1500— 2000 метров над уровнем моря. Им стало тесно в окружении гор, и зодчим пришлось искать новые решения застройки. Жилые массивы ступенями поднимаются на склоны, образуя амфитеатр вокруг высокогорных сел. К домам, расположенным на террасах, примыкают приусадебные участки для ведения личного хозяйства. Гибкая система коммуникаций, путепроводы, мосты и канатные дороги позволят колхозникам, работникам совхоза, а также рабочим, занятым на предприятиях местной промышленности, кратчайшим путем добраться до места работы.Современные квартиры сельских тружеников мало чем отличаются от городских. В них—все удобства, планировка учитывает особенности горного холодного климата.
Р. ДАВИДОВ, корр. Т А С С .Тбилиси.• З А М Е Т К И  К О М М Е Н Т А Т О Р А

Н Е З А К О Н Н А Я  А К Ц И ЯИзраильский парламент принял «закон» о провозглашении Иерусалима «единой и неделимой» столицей сионистского государства. Тем самым израильские правящие круги вновь бросили вызов мировой общественности, продемонстрировали свой ястребиный аннексионистский курс. Эта- незаконная акция еще более развязала руки премьер- министру Вегину, который объявил о предстоящем переносе своей канцелярии в Восточный Иерусалим и об «иудеизации» города путем выселения из него арабов, которые жили там на протяжении тринадцати столетий.Напомним, что Иерусалим •— второй после Мекки священный город мусульман. В старой, восточной части города находятся многочисленные исторические памятники и до стопримечательности арабе-’ кого народа. В их числе— знаменитая мечеть Аль-Акса, построенная ж VII веке, шедевр средневековой восточной архитектуры Куббат ас. Сахра, старинная цитадель, дворцовые здания, древние крепостные стены. По свидетельству очевидцев, город, сохранявший на протяжении веков свой первозданный облик, сейчас, в результате хозяйничания оккупантов, трудно узнать. На месте разрушен, ных современными варварами мусульманских мечетей создаются гаражи, стоянки, для автомашины, туристские центры, торговые ряды и другие коммерческие объекты, которые, по замыслу сионистов, превратят Иерусалим в доходное предприятие. За годы оккупации разграблены культурные ценности, являющиеся достоянием арабского народа.Программа превращения Иерусалима в центр управле"

ния страной предусматривает конфискацию принадлежащих арабам земель для строительства на них новых кварталов, которые будут заселены тысячами еврейских переселенцев. Вокруг города сооружаются израильские военизированные поселения, именуемые «поясом безопасности»'.. Решение об аннексии Иерусалима является новой попыткой помешать установлению справедливого и прочного мира, на Ближнем Востоке, еще более обострить политическую обстановку в этом районе.Возник вопрос, почему Бе- гин и его компания позволяют себе нагло попирать резолюции такой влиятельной международной организации, как ООН? Почему Израиль преступно стремится изменить демографический характер Иерусалима, исказить его физический и культурный облик, стереть с лица земли все признаки исторической и национальной принадлежности Восточного Иерусалима арабам?Ответ ясен: правящие круги Тель-Авива не смогли бы совершать свои злодеяния если бы они не пользовались неограниченной поддержкой финансовой и военной помощью своих заокеанских покровителей, а также пособничеством Садата, предавшего интересы арабских народов в угоду Израилю и С Ш А . Именно Вашингтон вместе с американскими сионистскими кругами, используя в своих империалистических целях кэмп.дэвидский сговор, явно и тайно поощряет захватнические устремления израильской военщины, толкает Тель- Авив на все новые и новые преступления против арабских и мусульманских народов
И. БЕРЕЗНИКОВСКИЙ.(ТАСС).

В разных уголках румынской столицы, преимущественно в районах новостроек, в других городах и селах страны можно увидеть ярко раскрашенные автобусы с надписью на борту:« Библиобус», Теперь они уже никого ■ не удивляют: оригинальные передвижные библиотеки стали привычными.В 1974 году, когда в новых районах бтремительно растущего Бухареста не хватало библиотек, в квартале. Бер- чень остановился первый библиобус, за рулем которого находился молодой библиотекарь-энтузиаст К. Крэчун. А  сегодня библиобусы колесят по улицам многих румынских городов. Книги покидают полки библиотек и, сами «идут» к читателям, подтверждая 'отмеченный статистикойЮ Н ЕСК О  факт, что сеть бибилиотск Румынии—одна из самых разветвленных в мире.Больших достижений добилась социалистическая Румыния за 36 лет народной власти в повышении культурного уровня народа, в развитии материальной базы культуры. Введено, обязательное десятилетнее образование, повыси

лось значение средств массовой информации и распространения культуры: радиовещания и телевидения, печати, издательской системы. Расширилась сеть музеев, клубов и домов культуры. Значительно увеличилось количество театральных и музыкальных : учреждений, постоянно растет число слушателей и зрителей в театрах и концертных залах, посетителей художественных экспозиций.Важную роль в развитии социалистической культуры в Румынии, четверть населения которой 36 лет назад не умело читать и писать,играет постоянно расширяющаяся сеть библиотек, которых насчитывается в • настоящее время более 21 тысячи. Их книжный фонд достиг 145 миллионов томов. Румынские библиотекари поддерживают тесные контанты со своими коллегами из многих стран, в- том числе Советского Союза, обмениваясь новинками научной литературы и беллетристики, коллекциями периодики.
Н МОРОЗОВ.(ТАСС).

Очень многое в нашей пов
седневной жизни зависит от 
работы сферы обслуживания. 
Если бы подсчитать, как по
вышается призводительность 
труда у человека, который 
вышел из парикмахерской с 
хорошей прической, из ате
лье с безокоризненно сшитым 
платьем, то результат, навер
няка, был бы высоким. Про
фессия швеи, Закройщицы 
получили всеобщее признание, 
ведь трудно назвать такого 
человека, который бы не по- 
зовался услугами ателье.

Не первый год трудится в 
Тоншаевском ателье А . В. 
Поплаухина. Qua работает 
закройщицей легкого платья. 
Работу свою любит, относит, 
ся к ней очень ответственно. 
Бригада, которой она руко
водит, старается выполнять 
заказы качественно и в срок. 
На снимке: А . В. Поплаухина 
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Ш АХУНСКОЕ
СРЕДНЕЕ

ПРОФЕССИОНАЛЬНО- 
ТЕХНИЧЕСКОЕ  
УЧИЛИЩ Е № 9продолжает дополнительный набор учащихся на 1980 — 1981 учебный год для обучения в г. Шахунья помощников машинистов тепловозов- электровозов со сроком обучения 2 года с образованием 9 — 10 классов.Учащиеся, зачисленные на помощников машинистов, обеспечиваются стипендией в размере 70 рублей. Иногородним предоставляется общежитие.За подробными справками обращаться в училище по адресу: г. Шахунья, ул. Тургенева, д. 15. Телефон 2-24-98.

Тоншаевскому райбытком- бинату срочно требуется в Пижемский Дом быта приемщик. Оплата по штатному расписанию
Администрация.

Тоншаевской райсельхоз- технике срочно требуется наработу автокрановщик на автокран АК-75. Оплата труда сдельно-премиальная. Предоставляется жилплощадь в общежитии.
Коллектив учителей Ко- дочиговской восьмилетней школы и исполком сельского Совета с прискорбием извещают о преждевременной смерти учительницы-пенсионерки Мирянгской начальной школы

ВЕРШИНИНОЙ  
Нины Яковлевны и выражают соболезнование родным и близким покойной.
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